# L'Dévoperation

**DIMENSIÓN PORTAFOLIO** 

El nuevo Portal Empresarial de UTRAHUILCA es una realidad **DIMENSIÓN CULTURAL** 

12

Música, folclor y tradición en la gran jornada de Huilensidad **DIMENSIÓN DEPORTIVA** 

Conmebol Libertadores
Futbol Playa,
un sueño que no se
apaga

VENTANA SOLIDARIA

4

Todo está listo para el XVI Encuentro Internacional y Asamblea Nacional de la economía solidaria ¡No te lo pierdas!

Julio 2023 ISSN 1692 - 2808 No. 199



























# **Editorial**

# Neiva con una nueva política pública

l primer semestre del presente año, 2023, finalizó con crisis económicas, sociales, ambientales y políticas a lo largo y ancho de cada uno de los continentes, unas acciones con más fuerza que otras, pero que en definitiva tienen injerencia en el mundo globalizado así sea un tema regional o local pero que se encuentran huellas a distancias no imaginadas siendo no muy positivas para el gran número de países que dependen de una minoría de países, como los que integran el G7.

También es necesario reconocer que no solo se debe tener en cuenta las influencias internacionales o globalizantes para los impactos en los diferentes sectores económicos, culturales y deportivos para la región Surcolombiana (Tolima, Huila, Putumayo y Caquetá) sino las acciones, estrategias y proyectos propios de cada uno de los departamentos que integran esta región de manera especial en el Tolima, Huila y Caquetá, donde durante el mes de junio se dedican a elegir reinas, desfiles folclóricos, conciertos con artistas internacionales y nacionales; todo lo anterior acompañado del guaro, la pochola o amarga y de un excelente plato de comida, sea lechona y asado huilense, claro con carne de cerdo.

Pero a pesar de todo lo anterior mencionado en este escrito el cooperativismo organizado e integrado en ASOCOOPH logró después de tres (3) años de persistente lucha ante las autoridades del municipio de Neiva, incluido el Alcalde, Secretarios del despacho y el Concejo Municipal, hasta

donde llegó el análisis y discusión por medio de mesas técnicas, "la Política Pública de la Economía Social, Solidaria y Popular en el municipio de Neiva", por medio del acuerdo 009 del año 2023 sancionado por el Alcalde del municipio de Neiva.

Esta política pública abre las puertas para que el gobierno del Municipio de Neiva, durante 40 años, promocione, organice y hasta coadyuve financiando proyectos de emprendimiento de habitantes de varias comunas y de veredas que crean que la asociatividad es la mejor salida para mejorar dignamente el proyecto de vida de una o varias familias. Pero se debe realizar un plan de trabajo permanente, continuo y de inclusión, ya que esta política pública, la impulsó la economía solidaria y que su transversalidad es muy amplia donde debe estar incluida la economía informal llamada popular, entre otras economías, que a pesar de que tienen organizaciones que las integran jurídicamente, su visualización es muy poca en su panorama municipal y que a su vez es la economía más explotada por el agiotismo financiero.

Es aquí donde la economía solidaria como el sector más formado y organizado para el desarrollo de proyectos económicos y comerciales, tiene un gran reto para con la misma economía solidaria como para incluir una vida digna para las personas que integran la economía social y popular por medio de planes y programas con gran transversalidad e interseccionalidad que genere una marca propia de una economía local que impacte una economía globalizante.

# La mejor inversión es la que haces en ti mismo

Mayoly Núñez Osorio Secretaria Administrativa de FUN-DAUTRAHUILCA



"Hoy me desperté temprano para enseñarle al sol como se brilla (González. B, s, f)

Empiezo con esta frase que, aunque pareciera escrita por un narcisista, en realidad fue inspirada por Brissa González, psicóloga, quien nos insta a emprender el día con optimismo y por sobre todo amor propio, el cual hoy por hoy está tan atacado, producto de un sin número de estereotipos y

tendencias que nos venden en los medios y que a diario nos bombardean por donde sea que estemos. Sin embargo, es nuestra decisión dejar que eso que nos hace únicos se pierda o se fortalezca.

A continuación, algunas acciones, las cuales practicadas con regularidad, nos pueden fortalecer mucho, teniendo en cuenta que no solo somos materia, que tenemos una esencia y que de ella parten nuestros pensamientos y por ende nuestro rol en este mundo.

Medita, o como le quieras llamar (ora, reza, reflexiona) al iniciar y al finalizar tu día siempre manteniendo una actitud de agradecimiento por lo que tienes, por lo que eres, por lo que hay y por lo que ha de llegar. El pensar en lo que no tengo, en lo que no soy, en lo que no hay, solo trae sentimientos de derrota y frustración.

Descansa, hacerlo de la forma adecuada permite que nuestro cuerpo y mente se reparen, ayudándonos a estar más activos y más productivos durante el día, el no hacerlo, hará que estemos de mal humor, tendremos mal rendimiento, irritabilidad y hasta aumento de peso.

Ejercítate, son muchos los beneficios que recibimos para nuestra salud al ejercitarnos, libera endorfinas, lo que mejora nuestro estado de ánimo, reduce el estrés, aumenta el flujo de oxígeno al cerebro mejorando la capacidad de concentración y memoria, además mejora tu autoestima, nos hace más fuertes.

Aliméntate (suena obvio), pero es que muchas veces solo comemos para llenarnos y saciar el hambre que nos da de momento y terminamos consumiendo cualquier cosa, debemos evaluar y prever de acuerdo a nuestras posibilidades cuáles son los alimentos

que más nos favorecen y contribuyen a nuestra salud.

Lee, aunque es un hábito que se ha perdido por la inmediatez del internet, la lectura mejora la creatividad, se incrementa el vocabulario, frena el deterioro cognitivo, estimula la concentración.

Ríe. Sí, reír, algo tan simple como eso hace que se reduzca el estrés, refuerza el sistema inmune, acerca a las personas y hasta mejora el tránsito intestinal, y por último, date tiempo para viajar, para sanar, para vivir y para ser.



Adscrita a la Federación de Comunicación Solidaria de Colombia



### **DIRECTOR GENERAL**

Yael Garaviño Rodríguez

## CONSEJO EDITORIAL

Oficina de Comunicaciones Adriana María Gutiérrez Forero Coordinadora de Comunicaciones

### **EDITORES**

Adriana María Gutiérrez Forero Dayana Carolina Gómez Hernández Julián David Vargas Luis Alberto Pescador Solano Yerson Fabián Espitia Viviana Vargas Suaza

### DIAGRAMACIÓN

Harold Ricardo Murcia Toloza

### IMPRESIÓN

Editora Surcolombiana S.A.

### **CORREO ELECTRÓNICO**

dimensioncooperativa1@gmail.com

"Las opiniones expresadas por los columnistas en los artículos de esta sección, son exclusiva responsabilidad de sus autores, por lo tanto no comprometen a la editorial ni patrocinadores del periódico"



# La esclavitud SÍ genera riqueza

Por: Jehová Cuéllar Mora G.O.C. Fundautrahuilca



(Cruce de trinos entre Petro y Bruce Mac Master- La Nación, jueves 11 de mayo de 2023. Pág. 7)

Hoy me corresponde estar en desacuerdo con el señor Presidente. Yo que me he alegrado de que, según lo registra el mismo DANE, el desempleo haya disminuido en más de un punto; de escuchar a líderes campesinos hablar de los programas que les está llegando y en los que son actores directos, como el de 'Caminos comunitarios de la paz'; de que haya sido aprobado el PND Colombia, potencia mundial de la vida; que haya sido expedido el decreto 0849 de mayo de 2023, con el cual las asociaciones de padres de familia podrán estar al frente de la buena alimentación de los estudiantes -claro, si se organizan para tal fin- entre otras tantas buenas noticias que no son transmitidas precisamente por los medios tradicionales.

Y como poco seguidor del twitter, casualmente leo en un diario regional parte de los trinos que se cruzaron el señor Presidente y Bruce Mac Master. Permítame el lector reproducir el que me ha llamado la atención: "En Colombia se ha creído que volver el trabajador esclavo genera más riqueza. Mentira (...) dirigentes empresariales que creen que esclavizando a los trabajadores se genera riqueza". (La Nación, jueves 11 de mayo de 2023. Pág.7)

Pues, señor Presidente: no es mentira. La esclavitud sí genera riqueza. Sumercé que es buen conocedor de la historia -como lo ha demostrado en sus discursos- no puede olvidar que fue "gracias" a la esclavitud que surgieron los grandes terratenientes en la época de la conquista y la colonia (por no salirme de mi querida Colombia). ¿No fue acaso el trabajo de nuestros indígenas y, al poco tiempo, de los africanos traídos a este continente, quienes generaron el gran poder económico de la Corona española (por no decir de los bandidos que invadieron nuestro territorio)? ¿O es que las grandes multinacionales como Coca -Cola han tenido a sus trabajadores con todas las prebendas, garantías y justas condiciones, con salario digno? Yo lo dudo.

¿Cómo han levantado sus fortunas Ardila Lule, Santo Domingo, Sarmiento Angulo, Vélez? ¿No ha sido acaso con el sudor, las lágrimas y hasta la sangre de aquellos a quienes les deben la plusvalía?... Por otro lado ¿No son los TLC una manera más de esclavizar a los pueblos en vía de desarrollo, para-mediante

políticas no equitativas- enriquecer más a las grandes potencias? ¿No vivimos esclavizados del consumismo incontrolado que le permite aumentar la riqueza a aquellas empresas foráneas y explotadoras?

No, señor Presidente. La esclavitud sí genera riqueza. Y así como genera riqueza a quienes ya la tienen, también genera pobreza para el pueblo trabajador (frase mamerta, pero real).

Así que, y este llamado no es para el Presidente, empecemos a liberarnos del consumismo exagerado, empecemos a comprarle a nuestras empresas locales, a nuestros productores campesinos, y con seguridad estaremos dando pasos firmes para enriquecernos solidariamente entre todos a nosotros mismos con el "tú ganas y yo gano"\*

\*"Tú ganas, yo gano". Cómo resolver conflictos creativamente. Helena Cornelius y Shoshana Faire. https://www.miteco.gob.es > desarrollo-sostenible >

# ¿Vale la pena aprender inglés en un mundo globalizado?

Por: Brayan Stiven Lemus Trujillo Docente del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA



En la actualidad, tener habilidades en el idioma inglés es esencial en muchas áreas. El inglés se considera el idioma global para la comunicación, y dominarlo te brinda múltiples oportunidades tanto en el ámbito personal como profesional. Bajo este postulado, se discutirá la importancia de aprender inglés y cómo puede influir en nuestras vidas.

En principio, el inglés se considera una puerta a la multiculturalidad. Este idioma es el más extendido en todo el mundo, con más de 1.5 mil millones de hablantes, ya sea como lengua materna o segundo idioma (Jewel & Haque, 2018). Por esta razón, aprender este idioma nos permite comunicarnos con personas de diferentes culturas y nacionalidades, lo que resulta muy útil en situaciones como viajes, estudios o trabajo en el extranjero, ya que nos proporciona la habilidad de establecer relaciones internacionales significativas.

Además, el inglés es una lengua indispensable en numerosos ámbitos profesionales. Con la tecnología y la globalización, muchas empresas trabajan a nivel internacional y necesitan empleados que hablen inglés para poder comunicarse con sus socios comerciales y clientes en todo el mundo (Jewel & Haque, 2018; Abdalla & Mohammed, s.f). Por lo tanto, dominar este idioma puede ser una gran ventaja en el mercado laboral,

tanto a nivel nacional como internacional, ya que muchas empresas buscan candidatos que dominen el idioma para puestos que requieren viajes, negociaciones internacionales y trabajo en equipos multiculturales.

En el contexto académico, es crucial tener habilidades sólidas en inglés ya que muchas de las mejores universidades del mundo imparten sus cursos en este idioma y exigen a los estudiantes poseer un dominio adecuado del mismo para poder participar plenamente en los seminarios y realizar investigaciones. Además, una gran cantidad del material científico y literario se publica en inglés, lo que significa que aquellos que deseen seguir carreras en campos como ciencia, medicina o tecnología, necesitarán tener un buen nivel de inglés para acceder a la información más actualizada y ser parte activa de la comunidad académica global (Purnama et al., s.f.).

clientes en todo el mundo (Jewel & Otra razón para aprender in-Haque, 2018; Abdalla & Mohammed, s.f). Por lo tanto, dominar este idioma puede ser una gran ventaja en el mercado laboral, Otra razón para aprender inglés es saber que se puede acceder a la cultura y el entretenimiento a nivel internacional (Wall Street English, s.f). La mayoría de las películas, series, libros y música populares son producidos en inglés y son comercializados a nivel internacional. Al aprender inglés, podemos disfrutar de la diversidad cultural mundial y tener acceso completo a obras de entretenimiento y culturales que tienen su traducción en inglés. En definitiva, al dominar el idioma, podemos sumergirnos en la riqueza de la literatura y el entretenimiento global.

En síntesis, el aprendizaje de la lengua inglesa se posiciona como una necesidad fundamental en el contexto actual de globalización. Dicha habilidad brinda una amplia gama de oportunidades tanto en el ámbito laboral como académico, permitiéndonos conectar con individuos de todo el mundo y ofreciéndonos acceso a una rica cultura, entretenimiento y recursos educativos en inglés. Por lo tanto, dedicar tiempo y esfuerzo al aprendizaje de esta lengua resulta una opción inteligente y provechosa a largo plazo, puesto que ampliamos nuestra perspectiva, desarrollamos habilidades y nos preparamos para afrontar los retos del mundo globalizado del siglo XXI.







# El nuevo Portal Empresarial de UTRAHUILCA es una realidad

La Cooperativa UTRAHUILCA ha desarrollado para sus asociados persona jurídica, un nuevo servicio transaccional sin costo que ha llegado para agilizar los procesos en las organizaciones.

### Por: Auxiliar de Comunicaciones UTRAHUILCA

Bajo el concepto 'Cooperar para Avanzar', UTRAHUILCA hace el lanzamiento del nuevo Portal Empresarial, un servicio transaccional virtual sin costo para los asociados persona jurídica, que le permitirá a las organizaciones hacer uso de diferentes operaciones y beneficios.

Este canal virtual desarrollado con la mejor tecnología para este tipo de servicios, tiene el respaldo de la Red Coopcentral y la seguridad y eficiencia que caracteriza a UTRAHUILCA.

"En UTRAHUILCA reconocemos el trabajo y esfuerzo de las empresas y entendemos que nuestro entorno evoluciona constantemente, por eso trabajamos para cada día brindarle más alternativas y servicios que le permitan a nuestros asociados persona jurídica seguir avanzando e impulsando el desarrollo económico en la región", así lo mencionó Harold Herrera Cuéllar, director comercial y de mercadeo de la Cooperativa.

El nuevo Portal Empresarial le permitirá a las empresas administrar todos sus productos y realizar operaciones las 24 horas del día, estos servicios no tienen costo ya que son subsidiados por UTRAHUILCA.

SERVICIO	COMISIÓN
Consultar el saldo y estado de los productos activos con UTRAHUILCA.	\$0
Descargar extractos de los productos.	\$0
Generar soporte detallado de las transacciones realizadas.	\$0
Solicitar certificados e información de productos.	\$0
Pago de nómina a empleados en cuentas de ahorro UTRAHUILCA.	\$0
Realizar Transferencias entre cuentas de ahorros en UTRAHUILCA.	\$0
Realizar Transferencias entre entidades vinculadas a la Red Coopcentral - INTRACOOPERATIVAS.	\$0
Realizar Transferencias Interbancarias de UTRAHUILCA a Bancos vinculados a ACH.	UTRAHUILCA asumirá las primeras (5) operaciones Interbancarias del mes, a partir de la (6) el costo será (\$6.500) IVA incluido.
Recibir Transferencias de Entidades Bancarias y/o de entidades vinculadas a la Red Coopcentral.	\$0
-Realizar pagos, compras de bienes/servicios a través de PSE.	UTRAHUILCA asume las (10) primeras operaciones por PSE en el mes.
-Realizar pago de aportes al Sistema de Seguridad Social Integral y Parafiscales.	A partir de la (11) el costo será (\$1.000) IVA incluido.
Pago de obligaciones estatutarias y crediticias con Cooperativa UTRAHUILCA.	\$0

Los asociados persona jurídica de UTRAHUILCA podrán solicitar la activación del servicio en la red de agencias o a través de la página web <a href="https://www.utrahuilca.coop">www.utrahuilca.coop</a> sección Cooperativa Virtual. Si desea recibir más información, puede comunicarse al Centro de Llamadas a la línea gratuita nacional 01 8000 930 105.



# Ya conocimos a los primeros 50 ganadores de 'Aportes que Premian'

El pasado 13 de mayo de 2023 se realizó el primer sorteo del plan de estímulos 'Aportes que Premian' de UTRAHUILCA, el cual, premió a 50 asociados quienes recibieron en sus cuentas de ahorro \$500.000 por incrementar sus aportes sociales.

"Un día menos pensado me llegó un mensaje de texto con información de la campaña y me puse pilas a participar e hice un abono para incrementar mis Aportes Sociales y salí favorecida; seguiré participando. Gracias a UTRAHUILCA, ya que me han traído muchos beneficios tanto en lo económico como en lo familiar", así lo indicó Amanda Rocío Ortiz, asociada a la Cooperativa desde el año 2002 y ganadora en el primer sorteo del plan de estímulos.

Usted también puede ser uno de los ganadores en los próximos sorteos que se realizarán el 9 de septiembre de 2023 y el 13 de enero de 2024, donde se entregarán 56 abonos a cuentas de ahorro por \$500.000 y 10 bonos turísticos por valor de \$4.000.000.

Conozca más detalles de este plan de estímulos en la red de agencias o en la página web www.utrahuilca.coop.





# Hotel Rústico & Vintage, una experiencia agradable para conocer en San Bernardo

# Por: Redacción Dimensión Cooperativa

A aproximadamente 13 kilómetros de Ibagué, Tolima, está localizado San Bernardo, un corregimiento que poco a poco se ha transformado en una alternativa turística para propios y visitantes. Su ubicación lo convierte en un lugar adecuado para el descanso.

Allí nació el Hotel Rústico & Vintage, un proyecto familiar liderado por Ivonne Mateus Guarín junto con su hijo Iván Leonardo Rico. Este acogedor sitio, llamativo a primera vista, promete un ambiente diferente a los hospedajes tradicionales.

"Aquí es muy bonito. Todo es tranquilo, se escucha el cantar de las aves, la lluvia lo arrulla a uno. Las personas vienen a relajarse, a compartir en un espacio familiar alejado del ruido de la ciudad", aseguró Ivonne.

A la par del servicio de alojamiento, en el casco urbano brindan servicio de restaurante. En cinco años ambos ven con satisfacción cómo se cumplen las metas que en algún momento se trazaron. "Todo inició en 2017 en Ibagué, luego nos pasamos para acá. La cafetería la tenemos en un local alquilado. Compramos la vivienda e implementamos el hotel; piedra a piedra hemos venido dándole forma a esto", rememoró Ivonne.

Desayunos, almuerzos, bebidas frías o calientes y comidas rápidas con productos artesanales están dentro del variado menú del hotel. La positiva receptividad de sus visitantes les motiva a mejorar día a día.

"Me gusta la atención que nos prestan, hay una buena actitud y reciben las sugerencias con agrado. Esta empresa genera empleo,



El Olivo es el otro negocio de Ivonne.

así que dinamizan la economía del pueblo. Más turistas visitarán estos proyectos", sostuvo María Camila Ortiz, cliente del negocio.

### Vinculación solidaria

Los caminos de Ivonne y UTRAHUILCA se unieron por casualidad. Convencida de todos los servicios que ofrece la entidad, decidió asociarse. "Un día pasé por el frente de la Cooperativa. Me llamó la atención porque era nueva en Ibagué, así que llegué a la oficina y me atendió la gerente (Ofelia Castaño Moreno). Ella fue muy amable, me explicó cada producto de ahorro y crédito. Aquí no hay mentiras, aquí hay buenas opciones para la gente. Así que ya formo parte de esta familia", añadió la propietaria del Hotel Rústico & Vintage.



El Hotel Rústico & Vintage queda ubicado sobre la carretera que conduce al casco urbano de San Bernardo.

Las impresiones que le ha dejado la organización tricolor en un año son gratas, "sinceramente no pensé que me fueran a colaborar tanto. Agradezco a UTRAHUIL-CA por el apoyo, es una gran cooperativa en la que espero estar por mucho tiempo", subrayó Ivonne. Ampliar la planta física del hotel, incluir piscina, quiosco y juegos tradicionales como la popular 'rana' son algunas de las proyecciones que tiene con este emprendimiento familiar que quiere seguir dando de qué hablar en San Bernardo.



Este es un espacio familiar para conversar y descansar.



Colores y figuras forman parte de la decoración del lugar.





# Consolidación del trabajo cooperativo en Garzón



Más personas se interesan por formar parte de este proyecto.

### Por: Julián David Vargas Ortiz

El quehacer solidario de UTRAHUILCA en la denominada capital diocesana del Huila es firme. Muchas de las actividades que se realizan mes a mes en el municipio cuentan con el acompañamiento de la casa naranja, blanca verde. Lo anterior es posible gracias a la confianza depositada por la comunidad en la entidad.

Por ejemplo, el almacén Moto Uno Yamaha realizó un evento comercial en el que la Cooperativa hizo presencia con un stand en el que dio a conocer su portafolio de servicios a los visitantes.

Este mismo ejercicio se cumplió en la plazoleta de la Cámara de Comercio del Huila. Allí cerca de 30 emprendedores y emprendedoras de Garzón se dieron cita para participar en una feria de micronegocios que tuvo como propósito promover el consumo local.

"Asistir a todas estas iniciativas es muy positivo para nosotros.



UTRAHUILCA impulsa la actividad física.

Dialogamos con las personas sobre los beneficios que tenemos para nuestra base social. No solo somos ofertamos líneas de ahorro y crédito, también tenemos escuelas de formación. A los emprendedores les hemos brindando capacitaciones sobre cómo crear una empresa; conocimos proyectos de artesanías y productos de panadería. Es bonito ver que la gente cumpla sueños de la mano con UTRAHUILCA". Aseguró Yuli Andrea Solano, auxiliar de promotoría de la agencia UTRA-HUILCA Garzón.

## Competencia con apoyo tricolor

La tradicional 'Travesía Ciclística Ruta Mágica del Café' contó con la vinculación de la Cooperativa. Este certamen, que reunió a más de 200 deportistas de distintas partes del país, tiene un recorrido entre veredas de Garzón y Gigante.

"Buscamos reafirmar el compromiso social de UTRAHUILCA. En esta oportunidad resaltamos la imagen de nuestra casa solidaria e incentivamos un espacio de sano esparcimiento para las familias", concluyó Yuli.

# Compromiso ambiental isnense



Pequeñas iniciativas que generan grandes cambios desarrolla la Cooperativa.

### Por: Julián David Vargas Ortiz

El movimiento cooperativo promueve el cuidado y la preservación de la naturaleza, fomentando el mejoramiento de los recursos naturales. En UTRAHUILCA la idea está clara; en cada uno de los territorios en donde hace presencia se incentivan actividades que integren a las comunidades.

Isnos, sur del Huila, no es la excepción. Funcionarios y funcionarias de la agencia participaron en la jornada de siembra de árboles llevada a cabo en la vereda Granada.

Otra actividad en la que la Cooperativa estuvo presente fue en la recolección de residuos de basuras alrededor de la quebrada Helechuzal, realizada en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente.

"Para UTRAHUILCA es de gran importancia trabajar en pro del bienestar social del municipio, donde se apuesta a la creación de conciencia para el cuidado de nuestras fuentes hídricas", comentó Lorenzo Benavides Castrillón, auxiliar de promotoría de la oficina UTRAHULCA Isnos.

# Vinculación a sampedritos institucionales



UTRAHUILCA, presente en las festividades de San Juan y San Pedro.

### Por: Redacción agencia UTRAHUIL-CA Timaná

En junio el Huila muestra su folclor ante el país. Las festividades están a la orden del día; bien sea un espacio laboral o familiar, siempre habrá un momento para evocar nuestras tradiciones.

La Cooperativa UTRAHUIL-CA no es ajena a estas celebraciones, por esta razón aceptó las invitaciones hechas por las instituciones educativas Antonio Ricarte y Pantanos de Maito (Tarqui) y Timaná.

"Compartir estos espacio es muy bonito. Ver las puestas en escena, ver a niños disfrutando. Tenemos alianzas con ambos colegios y esperamos seguir así por mucho tiempo. Aprovechamos que estuvimos en los dos sampedritos para promocionar los servicios de la Cooperativa y las campañas vigentes. También aportamos la cuota artística", subrayó Leonel Anacona Bermeo, auxiliar de promotoría de la agencia UTRAHUILCA Timaná.



# Pitalito y San Agustín, unidos bajo un mismo propósito: la labor económica y social

Ambas agencias continúan desarrollando positivamente su plan de trabajo de la mano con asociados y asociadas.



Las personas desean conocer siempre los beneficios que ofrece UTRAHUILCA.



El toque artístico durante la celebración del Día del Adulto Mayor en San Agustín lo puso FUNDAUTRAHUILCA

# Por: Redacción Dimensión Coopera-

El sur del Huila quiere consolidarse como territorio utrahuilqueño. Esta misión ha requerido tenacidad y firmeza por parte de cada actor social que integra la casa naranja, blanca y verde. La tarea va por buen camino.

Las oficinas en Pitalito y San Agustín son una clara muestra de cómo el apoyar a las comunidades rinde frutos. Entre mayo y junio diferentes eventos contaron con su presencia.

En la capital arqueológica del departamento se deben resaltar varios elementos: en primer lugar, la articulación con la fundación Funcamino para la celebración del Día de la Familia en donde niños y niñas tuvieron un momento de sano esparcimiento. La rumbaterapia para los adultos la dirigió Álvaro Joaquín Zúñiga, instructor de danzas de FUNDAUTRAHUILCA.

Continuando con la línea de la actividad física, la Cooperativa se unió a una jornada de senderismo que culminó en el conocido Cerro



Niños y niñas fueron capacitados sobre educación ambiental.

del Templete. Finalizada la cami- gerente de agencia UTRAHUILCA nata se realizaron talleres San Agustín.

"Nosotros participamos activamente en todo. Decimos 'sí' porque razón de ser UTRA-HUILCA son personas. Integrarnos con ellos nos permite afianzar lazos de

educativos.

amistad, ofertar nuestros servicios y captar nuevos asociados", afirmó Dalis Teresa Muñoz,

A lo anterior debemos sumarle el acompañamiento al acto de clausura del Programa de Desarrollo Rural con Educación Ambiental impulsado por el Fuerte de Desde ambas Carabineros del organizaciones se siguen promoviendo los mercados municipio. Además de la intervención

> musical de FUNDUATRA-HUILCA, la entidad tricolor entregó detalles promocionales.

#### Valle Labovos Un de solidario

Una de las iniciativas liderada por el proyecto UTRAHUILCA son los mercados campesinos. Es así como en centro comercial Gran Plaza San Antonio de Pitalito acogió a cerca de 47 unidades productivas. Productos de excelente calidad se vendieron directamente al consumidor final.

"Esto es un sostén grande que damos para que los campesinos tengan un mercado para sus productos a un buen precio sin intermediarios, aquellos productos que en ocasiones son desaprovechados. Estas son actividades que tienen un gran impacto social", aseveró Nini Johana Rincón, gerente de agencia UTRAHUILCA Pitalito.

Igualmente, el equipo funcionarios y funcionarias se unió durante la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente para descontaminar la quebrada Cálamo (zona de la Calle 10, puente de la galería), en la que también se sembraron árboles.

# Acompañamiento solidario

# **CA Neiva Centro**

Desde la Cooperativa UTRA-HUILCA se brinda un servicio integral a la base social, sea persona natural o jurídica. Export Pez SAS, empresa con quien se tiene convenio de salario y libranza, abrió un espacio a funcionarias de la entidad para que ofertaran el portafolio de servicios tricolor y brindaran información sobre diferentes temas.

"Además de resolver inquietudes respecto a nuestros

Por: Redacción Agencia UTRAHUIL- productos, también hicimos actualización de datos, les recordamos a las personas cómo usar la aplicación de la Red Coopcentral y la Cooperativa Virtual e invitamos a incrementar los aportes sociales. Fue una jornada productiva", sostuvo Ányela Paola Garzón, gerente de agencia UTRAHUILCA Neiva

> La visita incluyó la entrega de detalles promocionales como agendas, alcancías y bolsos infantiles para los y las asistentes.



Siempre existe la disposición de escuchar a las personas.





# Cancha de fútbol playa en Neiva, anhelo de muchos sin eco en la dirigencia deportiva

Sin playa y mar el equipo de UTRAHUILCA es el campeón nacional de fútbol playa en el 2023; y aunque son noticias que llenan de orgullo, la realidad es que Neiva no cuenta con una cancha para el entrenamiento en esta disciplina deportiva. Dimensión Cooperativa indagó desde el Gobierno Departamental y Municipal en qué va la construcción de este escenario en la capital del Huila.

### Por: Viviana Vargas Suaza

"No hay ningún proyecto radicado para la construcción de la cancha de futbol playa en Neiva" es la respuesta contundente que se obtuvo al consultar en el Instituto Departamental del Deporte del Huila Inderhuila con respecto a la posibilidad de tener este escenario en la capital del Huila; la misma respuesta fue dada desde la Secretaria de Deportes de Neiva, argumentando además que no se encuentra dentro de las prioridades esta obra para la ciudad.

A pesar de la negativa, Luis Valenzuela representante del equipo de UTRAHUILCA de Fútbol Playa pidió mayor compromiso de los dirigentes deportivos en el departamento del Huila, "necesitamos acciones concretas, el alcalde Gorky Muñoz Calderón ha tenido la disposición de entregarnos un lote, lo tenemos visto en el barrio Canaima, la Gobernación del Huila quedó comprometida en hacer el proyecto pero no se ha visto ningún avance, el gobernador tiene la mejor voluntad es desde el Inderhuila que tienen que liderar esta iniciativa".

Valenzuela fue enfático en que se requiere con urgencia que se acelere el proceso de construcción de la cancha de arena no solo para la práctica de fútbol sino también para deportes como volei playa, bastket playa, etc, "para nadie es un desconocimiento que el futbol de iniciación se da en la arena para que los niños puedan tener una mejor táctica y motricidad mucho más adecuada para este deporte", expresó.

Lo cierto es que deportistas y entrenadores se exponen a diario a la inseguridad y personas que consumen sustancias alucinógenas en los alrededores de la cancha de fútbol del barrio El Jardín, al oriente de la ciudad en donde hoy se entrena, "es un tema muy complejo por los horarios de entrenamiento que en su mayoría son de noche, el no contar con un escenario para el desarrollo de las sesiones que se le llevan



programadas a los deportistas afectan el proceso", dijo Jhon David Góngora, entrenador de fútbol playa.

Así mismo manifestó que no se trata solamente de un escenario, sino además se requiere de un gimnasio para la preparación física por ser el fútbol playa un deporte de mucha resistencia, "que se garantice lo básico para nuestros deportistas y así fortalecer el gran talento que se tiene en el Huila, ojalá los entes responsables del deporte tengan en cuenta todos los resultados adquiridos con tanto esfuerzo de nuestro equipo".

Las puertas se seguirán golpeando para dar viabilidad a la construcción de este escenario deportivo, una necesidad inaplazable pues como lo asegura Jhon David "deportistas huilenses ya hacen parte de la Selección Colombia de verdad que se necesita, esto motiva y genera mucho más sentido de pertenencia entre los deportistas, esperamos que sea pronto para que más deportistas se unan a este deporte", puntualizó el entrenador.

# Una disciplina que crece en Colombia



Para el Huila hay una realidad, y es que el fútbol playa ha conquistado para el departamento Medalla de Plata en Juegos Nacionales y en dos oportunidades la Fundación Social UTRAHUILCA ha llevado a su equipo al Torneo Libertadores el certamen más importante del orden continental en suramericana en futbol playa

, "estos resultados se han logrado gracias al sacrificio y empeño de los jugadores por este hermoso deporte, se tiene falencias aparte de la falta del escenario se requiere de material deportivo, contamos un talento humano increíble, necesitamos motivar a estos jóvenes", argumentó el entrenador.



# 'Profe Jainer': un apasionado a la música y a la enseñanza

### Por: Yerson Fabián Espitia Saavedra

Jainer Cortés Vargas desde muy pequeño siempre se ha entregado a la música. Su familia lo caracteriza como una persona apasionada, que ama lo que hace y que desde temprana edad encontró en la música su vocación y su afición de toda la vida.

Jainer actualmente es maestro de las escuelas de formación artística de la Fundación Social UTRAHUILCA en el municipio de Campoalegre. Desde muy joven se formó en el tema musical en las diferentes escuelas formativas con maestros amigos de Algeciras (municipio del cual es oriundo). En 'la despensa agrícola del Huila' empezó integrando papayeras, participando en encuentros municipales y departamentales de música, y de esta manera se ganaba un reconocimiento en su territorio. Algunos profesores amigos suyos lo invitaban a que siguiera formándose para que en un futuro fuera director de una banda musical, sin embargo, habían otros comentarios desalentadores que puntualizaban que "es que la música, de eso no se vive"; de todas maneras, el profesor siempre fue persistente y continuó su formación, liderando diferentes proyectos en el departamento, como en el municipio de Colombia, donde también fue maestro. También trabajó en Santa María, en este municipio forjó mariachis e impulsó talentos de jóvenes que querían montar su propia banda de rock alternativo.

Algo que destaca su familia, es que el maestro Jainer vive constantemente capacitándose, formándose en lo que más le gusta, así lo indica su hermano Heider: "Se ha capacitado muchísimo, tiene una hoja de vida llena de certificaciones, cursos

y talleres de iniciación musical aquí v allá, ha sido muy juicioso con eso. El otro día me pidió el favor de que le ayudara a imprimir la hoja de vida para un trabajo hace mucho tiempo recuerdo vi que tenía muchas certificaciones, a lo largo de la carrera ha sido muy juicioso con el tema de estarse reinventando, capacitando en temas". Por eso, su familia resalta constantemente que todo lo que él hace, lo hace con pasión.

### Apoyo de la familia

Para lograr objetivos planteados en la vida es indispensable el apoyo de la familia, y esto lo tiene muy claro la familia Cortés Vargas. Jainer ha tenido la fortuna de contar con unos padres y unos hermanos que siempre lo han motivado y lo han impulsado para que tenga una formación integral y que su carrera en la docencia musical esté enriquecida de un bagaje de conocimientos y valores artísticos. "La familia desde muy chiquillo lo apoyó, lo alentó para que siguiera con la música, luego se dio cuenta que por ahí podría generar ingresos, podía tener unos ingresos, cuando era muy joven ya trabajaba en papayeras, en eventos con orquestas. La familia siempre lo apoyó, mi papá, mi mamá, todos ahí hemos estado como
"venga, el músico,
el maestro de la
familia", así lo
manifiesta su
h e r m a n o
Heider.

Para su familia fue muy importante que el profesor Jainer se formara y se profesionalizara en el Conservatorio del Tolima, según Heider "fue uno de los logros más bonitos". Luego, cuando el ya empezó a ejercer la

docencia, muchos chicos y jóvenes comenzaron a ver en él un mentor, un formador que se preocupa por la integralidad de sus estudiantes, así lo manifiesta su hermano: "Ha dejado un gran legado musical con muchos chiquillos que ya son profesionales y que lo ven y lo tienen como referente, como una persona que les ayudó muchísimo a entender las posibilidades de la vida más allá de quedarse trabajando en el campo o de buscar otras alternativas. La música siempre ha sido para él un camino muy bonito y que ha ayudado a recorrer a otros a través de esa senda de la música".

Para su familia Jainer es una persona polifacética. Muchos le reconocen por su talento en la música, pero él también se enfoca en otras facetas de su vida. El amor y cuidado que les brinda a los animales, sumándole la constante actividad deportiva que practica, hace que la pasión por la que vive y realiza sus tareas diarias sea más fuerte. "Ese loco es muy entregado, muy apasionado, él es una persona que es muy disciplinada".

## Anécdotas que jamás se olvidan

La vida siempre nos deja recuerdos, unos muy buenos y otros no tantos, pero las anécdotas siempre quedan en nuestra mente y salen en conversación cuando queremos revivir una situación particular que agradó en su momento.

La vida del profe Jainer no está exenta de historias para contar, sean familiares o laborales. Su hermano Heider relata una de ellas: "Un día nos fuimos a pescar (era muy tradicional irnos con toda la familia a pescar), estando en un río muy pequeño pescando cuchas y pescados negros, mi papá pescaba, los sacaba y mi mamá también y se los pasábamos a Jainer para que los guardara, pero Jainer decidió coger los pescaditos y echarlos en una olla con agua, y bueno, toda la mañana, toda la tarde recoja pececitos y eche a la olla, cuando Jainer con los pescados juegue y moleste ahí, cuando le decimos: "Jainer, ¿Y los pescados?", entonces resulta que Jainer fue a pasarle la olla a mi mamá y se enredó y se fue a la quebrada y cayó con los pescados y entonces dijimos: "¡Jainer, los pescados!" y él dijo: "Mami, se fueron", entonces nosotros no hallábamos si reír o llorar ese día, porque todo el esfuerzo del día con los peces terminaron en el agua por culpa de Jainer, entonces es una anécdota que siempre en reuniones familiares sale a relucir". Y desde ese momento en la familia se volvió muy folclórica la expresión: "Mami, se fueron".



El maestro Jainer junto con sus hermanos y sus primos.



Sus hijos Miguel Ángel (el mayor) y Gabriel (el menor) son su gran impulso en la





# XIII Foro Surcolombiano 'Juv un espacio de par

### Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

El 01 y 02 de junio, el Hotel Mar Azul de la capital bambuquera de Colombia acogió a 16 instituciones educativas de los departamentos del Caquetá, Putumayo, Tolima, Cauca y por supuesto Huila, quienes hicieron parte de la décimo tercera edición del Foro Surcolombiano 'Juventud y Ciencias Políticas' realizado por FUNDAUTRAHUIL-CA a través de su Escuela de Pensamiento Político y Liderazgo Social de UTRAHUILCA – EPU.

En esta oportunidad, el tema base giró alrededor de los medios comunicación alternativos, los cuales a pesar de existir desde finales del siglo XX brindando información independiente, son pocos conocidos y relevantes en la construcción territorial y vivencial de la comunidad; no obstante, desde la EPU se consideran necesarios e importantes o así lo comentó la coordinadora del evento, Sandra Julieth Medina Aragonez: "La idea es que estos medios alternativos comunitarios nos cuenten las realidades de quienes habitan estos territorios a los que los medios masivos tradicionales no van y/o no llegan".

El foro que cuenta con una metodología muy sencilla, pero participativa, permitió escuchar cómo desde los medios alternativos y comunitarios se potencia una comunidad y se puede superar o enfrentar el consumismo, así lo dio a entender Camilo Andrés Jurado Enriquez, estudiante de la Institución Educativa Ciudad de Asís de Puerto Asís - Putumayo. "...tenemos que tomar en cuenta que como somos del departamento del Putumayo, del municipio Puerto Asís, no tenemos que olvidar que dentro de lo rural hace falta o son escasos los medios de comunicación, las redes sociales, entonces ahí es donde entra esa estrategia del voz a voz". El estudiante agradeció a la Cooperativa UTRAHUILCA junto a su



Jóvenes e instituciones que le apuestan al cambio.

Fundación Social por incentivar y buscar que los jóvenes se apropien de sus territorios, conozcan sus realidades.

Por su parte Emmanuel Aldana Álvarez, estudiante de grado undécimo de la Institución Educativa Corazón Inmaculado de María, de Doncello – Caquetá fue enfático en recalcar que "los jóvenes tienen que seguir haciendo este tipo de cosas, nosotros ya vamos prácticamente de salida de nuestra institución, pero queremos que las nuevas generaciones, los estudiantes que continúan se vinculen con la comunidad que entiendan que este tipo de espacios plantean soluciones a problemáticas sociales, problemáticas de vida y problemáticas que necesitan sí o sí ser contadas y resultas por los jóvenes". Emanuel destacó que la información y el conocimiento son la clave en estos contextos, y es allí donde cobra sentido una comunicación alternativa e independiente.

Y es que dar a conocer la realidad comunitaria, incentivar el cooperativismo, apoyar las economías locales, fortalecer los liderazgos juveniles, intervenir más en los espacios de comunicación y periodismo, ser artífices de la creación de los mismos, con formatos innovadores sin perder la esencia y la responsabilidad social de informar, fueron varias de las ideas claras que dejaron de manera contundente los jóvenes en sus exposiciones.

"Queremos que nuestro conocimiento político y nuestro criterio sobre todo a nivel político vaya creciendo enormemente; y no vamos a ser las mismas personas después de salir de acá" puntualizó Sara Juliana Rojas Pineda, estudiante de la Institución Educativa Corazón Inmaculado de María de Doncello – Caquetá.

# Estrategia educativa destacada

Para el foro, los ponentes asisten con su docente asesor, pero este solo interviene al final de las exposiciones. Algunos tomaron la palabra para celebrar este espacio y reconocer que hay mucho por seguir haciendo desde la educación y desde los medios alternativos, así lo señaló Ihon Albert Marín Conde, docente de la institución educativa claretiano Gustavo Torres Parra de la ciudad de Neiva: "Esto es el cambio tanto para los estudiantes como para nosotros como docentes y para el modelo educativo, estamos llamados a hacer una mirada crítica de los medios de comunicación y por otro lado de utilizar los medios para globalizar el buque de la esperanza para globalizar algo que se llama el trabajo en equipo y para globalizar algo que se llama la construcción de ese otro mundo posible, desde ahí este foro es una experiencia única que nos invita a construir con honestidad unos medios diferentes en nuestras comunidades educativas que impacta en la vida no solo de nosotros como docentes que estamos hoy acompañando, sino la vida de los estudiantes la vida de los padres de familia y los entorno donde vivimos".

FUNDAUTRAHUILCA, como entidad que hace parte del sector, es indispensable brindarle a los jóvenes elementos de juicio que les permitan construir, comprender y analizar las problemáticas que agobian a la región sur al entablar diálogos de saberes ideológicos y de realidades diversas, entendiendo las necesidades de cada territorio pero buscando la armonía y asociativi-

dad en el actuar.

No solo son jóvenes, son la quienes buscan incidir e



Madelin y Camilo haciendo su ponencia 'Medios de comunicación educan sobre el consumismo' como representantes de Puerto Asís – Putumquo



I. E. Liborio Mejía del Tambo – Cauca.





# *l*entud y Ciencias Políticas':

# ticipación crítica



Adriana Gutiérrez, Coord. De Comunicaciones FUNDAUTRAHUILCA, Fernando Motta - Gte. Agencia Neiva sur de la Cooperativa Utrahuilca, Yael Garaviño - Director Cooperativo FUNDAUTRAHUILCA, Sandra Medina - Coordinadora Foro, Germán López -Invitado Gobierno Nacional, Sandra Vargas - Desarrollo social y comunitario Utrahuilca, Sebastián Garaviño - Unidad Solidaria.

para fomentar en los estudiantes la

"Desde la Fundación Social UTRAHUILCA y la Cooperativa UTRAHUILCA, lo que hacemos es generar precisamente estos espacios de participación donde nuestros jóvenes colombianos tengan la posibilidad de expresar su sentir, sus conocimientos, sus posturas ideológicas y sobre todo que tengan ese pensamiento crítico reflexivo y constructivo a nivel de cualquier temática y cualquier enfoque educativo", mencionó Sandra Julieth Medina Aragonéz, coordinadora del área de capacitación y emprendimiento empresarial e ITELSO. Es de destacar que el Foro cuenta con el apoyo de la Secretaría de Educación De-

> partamental, y precisamente sus delegados estuvieron allí y constataron esa capacidad crítica que vienen desarrollando los estudiantes en espaestos cios abiertos diálo-"Para go: los establecimientos educativos se convierten en

participación social, el fogueo con otros estudiantes, la posibilidad de escucharse y ser escuchados. Como Secretaría de Educación Departamental consideramos importante hacer presencia en este foro político es escuchar las ideas de los jóvenes que vienen de diferentes territorios porque significa una oportunidad valiosa para acercarse al pensamiento de los estudiantes con el propósito de poder contribuir con esas ideas y así replantear, mejorar y/o rediseñar las políticas educativas" señaló Luis Éduardo Hernández Macías, supervisor de educación adscrito al grupo de calidad y pertinencia de la Secretaría de Educación del Huila.

#### Respaldo gobierno nacional

Debido a la importancia del tema escogido y a la gran incidencia que posee actualmente debido a las directrices del Gobierno Nacional, el evento contó con la presencia de Germán Antonio López Álvarez, coordinador nacional de medios de comunicación alternativos, comunitarios y digitales del Gobierno Nacional, quien no solo estuvo acompañando a los jóvenes como invitado especial sino también realizó una intervención exaltando la incidencia desde lo alternativo.

López Álvarez, dijo estar satisfecho con el foro: "estamos viendo que los jóvenes realmente quieren tomar esta bandera de las comunicaciones alternativas, que quieren informar desde sus tanto a nivel cultural, política y socialmente desde sus territorios, y obviamente es una comunicación joven, estamos realmente satisfechos de saber que la juventud está tomando este control, esta bandera de los medios de comunicación y la comunicación popular. Es maravilloso que ustedes puedan fortalecer y acompañar ese proceso".

Y es que según indicó el representante del gobierno, la idea es desarrollar conectividad dentro de los municipios, de los barrios, de las veredas, de los territorios; y permitir que las juventudes puedan tener acceso o creen medios de comunicación alternativos y comunitarios, por eso invitó también a participar del gran directorio que se viene adelantando de medios comunitarios.

Desde FUNDAUTRAHUILCA y la Cooperativa UTRAHUILCA se busca entablar estos espacios críticos y reflexivos para los jóvenes, promoviendo su participación activa en el desarrollo territorial, articulando a las instituciones educativas de la región.

## Ellos opinan sobre la experiencia:

Luis Eduardo Hernández Macías, supervisor de educación adscrito al grupo de calidad y pertinencia de la Secretaría de educación del Huila: "Agradecemos y apoyamos estas iniciativas que se promueven desde la Fundación, desde las organizaciones y entidades privadas oficiales, en este caso desde la Fundación utrahuilca, a quien reconocemos y apreciamos por este esfuerzo y este acompañamiento que hacen con nuestros estudiantes".

Madelin Samanta Morales Paz, estudiante de la Institución Educativa Ciudad de Asís de Puerto Asís - Putumayo: Estoy muy conmovida con este espacio que nos permiten con el cual nos permiten interactuar compartir conocimiento, aportar y adquirir aprendizaje el cual se hace de una manera mutua abordando temas indispensables para el conocimiento humano para la relevancia que tiene de manera social; la experiencia fue totalmente enriquecedora. Así que invito a todos los jóvenes a participar de los foros porque debemos aprender a ser líderes.

Sara Juliana rojas Pineda, estudiante de la Institución Educativa Corazón Inmaculado de María de Doncello - Caquetá: "Aprendí demasiado, hice amigos que en un futuro uno sabe que les pueden ayudar en futuras ideas, regreso a Doncello rica en conocimiento. Queremos que nuestro conocimiento político y nuestro criterio sobre todo a nivel político vaya creciendo enormemente y no vamos a ser las mismas personas después de salir de acá".



deres del presente.



El departamento del Tolima también contó con su participación en el foro bajo la intervención de la I. E. Liceo Nacional.



Representantes del municipio de Doncello - Caquetá, Sarah Rojas y Émanuel Aldana.





# Música, folclor y tradición en la gran jornada de huilensidad



Durante dos días estudiantes del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA disfrutaron de la realización de la actividad de Huilensidad.

### Por: Viviana Vargas Suaza

Estudiantes de primaria y bachillerato del colegio UTRAHUILCA se dejaron contagiar por la alegría de las Fiestas de San Juan y San Pedro, el jueves 8 de junio el turno fue para los estudiantes de los grados sexto a undécimo, quienes mostraron en escenario danzas del folclor del Huila y desde luego la interpretación del majestuoso baile del Sanjuanero; así mismo las tonadas y coplas de los rajaleñas no se hicieron esperar.

Profesores y demás comunidad educativa lucieron lindos atuendos campesinos, ponchos, sobreros y

robo'e gallos durante la jornada; María del Rosario Quiza, coordinadora de Bachillerato reconoció el buen comportamiento de los niños y jóvenes para el desarrollo de la actividad, al mismo tiempo que manifestó por qué es importante la generación de estos eventos: "Todos los espacios lúdicos son enriquecedores para los niños y jóvenes, más este que se trata de rescatar la cultura y las tradiciones del departamento del Huila, esto también es aprendizaje, es formación, queremos que todos los estudiantes se sientan muy orgullosos de ser huilenses".

El viernes 9 llegó el momento para los niños de los grados Jardín a Quinto, quienes cautivaron a sus profesores y demás asistentes por su 'picardía' además del talento en el escenario para el baile y danza de los bambucos, pasillos y rajaleñas ritmos autóctonos del Huila. Para los docentes fue una jornada que rescató las tradiciones del departamento, sembrando la semilla en los menores de la importancia de su folclor.

"Los docentes nos preocupamos por ensayar cada una de las coreografías de los bailes que fueron presentados, en clase abrimos el espacio durante el periodo para hablar sobre las festividades sampedrinas y en general la cultura de la región, como asesor de grado contribuimos de esta manera a la identidad cultural", expresó el docente de inglés Brayan Lemus.

Por su parte, Oscar Cruz profesor de Educación Física e integrante del comité organizador agradeció el compromiso de los estudiantes y profesores por llevar cabo la realización de esta jornada cultural con total éxito: "lo más importante es resaltar nuestro folclor, que ellos desde muy pequeños tengan presente que las fiestas son muy importantes para rescatar las tradiciones", argumentó.

Valerie Lamprea estudiante y personera estudiantil se mostró feliz durante el desarrollo del gran evento de Huilensidad: "ha sido



La dulzura y simpatía de los niños cautivaron con sus presentaciones.



Estudiantes de grado Jardín mostraron las tradiciones del Huila.



una linda jornada porque se evidenció el folclor y el talento de los estudiantes a la hora de bailar y de cantar, para nuestra presentación del baile del sanjuanero ensayamos mucho, de verdad que estamos felices". Por su parte el niño Samuel Andrés Salazar, estudiante del grado quinto manifestó: "ha sido fenomenal, muy bonito los niños participando en esta experiencia, me pareció chévere".

Estudiantes de grado Transición fueron los encargados de enseñar a los asistentes la preparación de parte de la gastronomía del Huila, como la elaboración del asado huilense, aloja, tamales, bizcochuelos, masatos, almojábanas y los tradicionales bizcochos de achira. Un gran cierre de periodo lleno de huilensidad, de esta manera los estudiantes le dieron la bienvenida a las vacaciones de mitad de año.



Canciones como El Barcino del compositor Jorge Villamil fueron presentadas en el escenario.

"Todos los espacios
lúdicos son enriquecedores
para los niños y jóvenes, más
este que se trata de rescatar
la cultura y las tradiciones
del departamento del Huila"
Maria del Rosario Quiza,
coord. académica Colegio
UTRAHUILCA.

"



La interpretación del baile del sanjuanero huilense también hizo parte de la programación.



Estudiantes engalanaron el folclor del Huila.



Alegría y mucho folclor opita.



En su presentación los niños del grado segundo, quienes además hicieron un recorrido por los monumentos y sitios turísticos de interés en Neiva.



Muy atentos estuvieron los estudiantes durante la jornada.





# Talento y pasión en clausura del programa artístico



Los grupos de la lúdica de percusión y rajaleñas juvenil de Fundautrahuilca pusieron a gozar al público con sus interpretaciones.

## Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

En la Clausura celebrada el 11 de junio en el Colegio Cooperativo Utrahuilca, los infantes y jóvenes que forman parte de los grupos artísticos de Fundautrahuilca cautivaron al público con magníficas interpretaciones musicales y dancísticas.

Luis Alberto Bonilla Herrera, coordinador del área artística de Fundautrahuilca, expresó su satisfacción por el éxito de la jornada, destacando el arduo trabajo de los docentes y la excelente actuación de los niños: "La actividad se cumplió en su totalidad y fue satisfactoria. Durante esta jornada, se pudo evidenciar el arduo trabajo de cada uno de los docentes durante este semestre. Estoy satisfecho por la gran asistencia de los padres de familia y acompañantes, quienes lograron llenar este recinto que hoy los acogió. La actuación de los niños estuvo más que excelente".

Los diferentes campos artísticos ofrecidos a los infantes les brindan la oportunidad de expresar sus pensamientos y emociones a través del teatro, el dibujo, la danza y la música, eligiendo la forma que mejor les permita mostrar quiénes son.

Samuel Olivero, estudiante de grado 801 del Colegio Cooperativo Utrahuilca y miembro de la lúdica de guitarra y técnica vocal, compartió su visión sobre la importancia de la música en su vida: "La música es importante para mí porque es una salida a los problemas que uno puede llegar a tener y me brinda una sensación de paz. También es una herramienta versátil que puede pasar de ser un hobby a un estilo de vida, simplemente con una buena preparación, disciplina, constancia y talento".

recreativos

fortalecer sus capa-

cidades y mejorar

debilidades,

para



Fundautrahuilca, siguiendo su visión de ser un organismo auxiliar y autónomo del sector de la economía solidaria, busca liderar

la educación y la Martha Alarcón Rodríguez, madre de Esteban Rubio Alarcón, integración cooestudiante de grado 701, reperativa a nivel local, regional saltó la importancia de nacional que los niños particia través de pen en estos eventos: "La Fundación, a traprogramas vés del colegio Utraeducatihuilca, les brinda la vos, sociales, oportunidad de desarrollar habilidapolíticos, des artísticas. cultu-Además, rales, aprove-

positiva.

algo que los padres de familia de

la institución valoran de manera

ensayos a los que

ha asistido mi

hijo. Es maravi-

lloso aprovechar

deportichan su vos y ambientales que tiempo promuevan el multiculturalismo y la interculturalidad, basados en la igualdad y la dignidad de la persot a r cultura na en una economía a y el desarrollo de al servicio del género humano. Por eso, todas sus habiliesta familia impulsa dades artísticas. a sus estudiantes Este evento nos a formar parte de permite ver los espacios lúdicoresultados de los

Esteban Valencia Andrade, estudiante del grado 901 interpretó la canción 'Perdóname' de Camilo Sexto. nuestro tiempo acompañando a nuestros niños".

Para la familia tricolor, es fundamental inculcar una formación académica complementaria e integral que prepare a los estudiantes para la vida. Gracias al excelente trabajo realizado por los docentes y al compromiso de los niños, dos grupos musicales representaron el talento utrahuilqueño en el Concurso Departamental Intercolegiado.

El profesor Hugo Alberto Iles encargado de la lúdica de percusión expresó su enfoque en transmitir el amor por el arte, la música y las tradiciones locales: "En cada clase busco inculcar a los chicos el amor por este arte, por la música, el folclor y en el caso de mi lúdica, por las tradiciones de nuestra tierra opita. Ellos llegan a mis clases gracias a la lúdica de percusión, donde los vamos encaminando y capacitando musicalmente para que más adelante se integren al grupo de rajaleñas. Recientemente, participaron en el Concurso Departamental Intercolegiado y obtuvimos el tercer puesto".

Los asistentes al evento demostraron su apoyo a cada una de las manifestaciones artísticas y disfrutaron de todas las funciones presentadas en esta jornada. Esto resalta el gran compromiso que tanto los infantes como los jóvenes y adultos tienen con el arte. Tania Marcela Ramírez, madre de Ángel Fernando Londoño, comentó: "Disfruté de toda la actividad, ya que mi hijo toca instrumentos y baila. Agradezco a los docentes encargados de su formación artística, ya que él es muy feliz aquí, en estos espacios. Es importante todo lo que hace mi hijo, ya que le ayuda a expresarse y a asumir el liderazgo en todo lo que emprende. Él es muy expresivo y se desenvuelve perfectamente en el escenario".





Además de la alegría y el talento de este grandioso grupo, se destaca en ellos el trato con gran familiaridad.

## Mensajes de agradecimiento:

Salomé Rojas Cárdenas – grado primero: me gusta mucho mi lúdica de baile, todos mis compañeros bailaron muy bonito y quiero dar las gracias a mi profe por enseñarnos a bailar así.

María Fernanda Cleves - grado primero: Me emocionaron los bailes de todos y las canciones bonitas que cantaron. Estoy en danzas porque quiero ser una gran bailarina y poder bailar el sanjuanero. Gracias profe Paula por la presentación de hoy que salió muy bonita.

Danna Camila Salazar Trujillo – grado 602: Yo pertenezco a la lúdica de violín y me gusta porque me enseña a tener buen oído, a no tener pena y a esforzarme en

cada clase para poder darle a nuestros papitos una bonita presentación y aprovecho para agradecer al profesor Julio César por enseñarme ese instrumento musical, siempre he querido tocar y ya estoy aprendiendo a hacerlo.

Wilbert Fernando Tovar Camacho - grado 802: Pertenezco a la lúdica de rajaleñas y a la lúdica de técnica vocal, me gustó mucho que nos ayudaron a expresarnos con la música nos facilitó mostrarles a todas las personas que nos acompañaron hoy todo lo que aprendemos con la Fundación Utrahuilca, gracias por la atención de todo el público y por el aprendizaje de mi profesor Hugo Alberto y el de mi profesora Liliana Coronado.



Con el montaje moderno: The urban Street, el grupo base de danza cerró con broche de oro la clausura.



Coordinación, expresión corporal, concentración, reconocimiento de los tiempos en la música, son entre otros los aspectos que la docente Paula Laiseca inculca en sus danzantes.



Un grupo de docentes selecto es el que tiene FUNDAUTRAHUILCA en Neiva.



Integrantes de la lúdica juvenil en danza durante su presentación titulada 'Sabor Urbano'.







# Talento sin límites; programa de Educación Especial se lució con su clausura





Al finalizar la actividad hubo espacio para fonomímica.

Las abuelitas de Remembranzas entonaron unos excelentes rajaleñas.

La picaresca opita formó parte de las diferentes presentaciones hechas por jóvenes y adultos mayores.

### Por: Julián David Vargas Ortiz

Olelo lelo laila... Una puesta en escena llena de color y tradición se vivió el sábado 10 de junio de 2023 en las instalaciones de la sede de bachillerato del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA. El programa de Educación Especial de FUNDAUTRAHUILCA llevó a cabo su tradicional clausura de mitad de año.

Los ritmos y sonidos autóctonos de las festividades retumbaron en el recinto. El bambuco tradicional, el sanjuanero huilense, el rajaleña y demás elementos propios de esta época engalanaron el lugar.

"Siempre tenemos más compromisos. Estos cierres de actividades nos generan satisfacción, y sobre todo esperanza, esperanza de seguir mejorando la calidad de vida de los adultos mayores y personas en situación de discapacidad. Hoy participaron aproximadamente unos 120 actores sociales. Todos nos gozamos este espacio", aseguró María del Carmen Salazar, coordinadora del programa de Educación Especial.

Al igual que la cuota artística y cultural, la representación teatral estuvo dentro de la programación. Los y las protagonistas de la tarde demostraron sus capacidades histriónicas en una obra que rindió homenaje a San Juan y San Pedro.

"Agradezco a la Cooperativa UTRAHUILCA y a su Fundación Social por impulsar este trabajo social. Aquí nos centramos en el sujeto y su familia; ensayamos para que todo saliera bien. Debemos promover lo nuestro", comentó María del Carmen.



El color y la tradición de la cultura opita.

Los presentes en el acto aplaudieron de principio a fin las propuestas mostradas en el piso rojo. "Esto es un ejercicio de inclusión muy bonito. Ver que compartan entre todos merece un reconocimiento. Son personas útiles a la sociedad, hacen que se me llene el corazón de alegría", comentó Tito Vladimir Polanía, asistente a la jornada.

Esas sonrisas observadas en el público llenaron de seguridad a quienes dieron lo mejor de sí en cada salida. "Fue todo un éxito porque nuestros estudiantes estuvieron felices, se divirtieron en tarima. Hay que tener en cuenta que todo ha sido un proceso largo, no es una preparación de una semana. Esto es la suma de muchas fuerzas, desde nuestra coordinadora hasta los protagonistas", resaltó Luisa Fernanda Repizo, docente de música del programa de Educación Especial.

La misión para 2023-II continuará siendo la misma: la formación integral jóvenes y adultos mayores.



Nadie quiso perderse algún detalle de la clausura.



Los integrantes del programa de educación especial gozaron con sus presentaciones.



# Foro Ambiental 'Por la vida en la Tierra'





Estudiantes presentaron su ponencia en un escenario llamativo con un decorado ecológico con mensajes alusivos a la protección del medio ambiente.



De manera organizada y atenta, estudiantes cumplieron la cita con el foro.

## Por: Yerson Fabián Espitia Saavedra

Por sexto año consecutivo, el Colegio Cooperativo UTRAHUIL-CA ha venido realizando este foro interno para despertar conciencia en los estudiantes de las problemáticas ambientales que atraviesa la sociedad y el mundo. La cita esta vez fue los días 18 y 19 de mayo, estudiantes de las sedes de primaria y secundaria reflexionaron e hicieron un llamado a la sociedad de preservar y cuidar nuestro ecosistema.

Primero, fue la sede de primaria, donde estudiantes de todos los grados participaron de la jornada. Luego el turno fue para la sede de bachillerato, los estudiantes se dividieron por bloque de temas; se manejaron temáticas desde el cuidado de los animales, como también el turismo como problemática ambiental y la destrucción de hábitats. "Los temas que tuvimos en cuenta para este foro estaban enfocados en los animales que son muy amenazados en nuestro territorio, en los ecosistemas, tráfico ilegal de animales, animales endémicos y en vía de extinción, animales salvajes que los han domesticado y que están en cautiverio en algunos zoológicos de Colombia y del mundo", explicó la docente de Ciencias Naturales, Leidy Castro.

Otras problemáticas relacionadas con el turismo, el cambio climático, seguridad alimentaria, la importancia de las PTAR para la descontaminación de los ríos, así como el uso de los aceites en las casas y que contaminan también los ríos y el agua, la accesibilidad del agua potable para algunos territorios de Colombia, la destrucción de los hábitats por la deforestación y demás temas, como por ejemplo, la medicina homeopática y su influencia para el cuidado de los seres vivos.

Es de destacar que la institución educativa ha sido ejemplo a seguir por el compromiso ambiental y académico en esta materia, muestra de ello es que el colegio se destaca por impulsar las huertas escolares, elaborar productos orgánicos gracias al grupo ecológico y liderar el Foro Ambiental Inter-Regional. Es por eso que para la docente Leidy es importante impulsar este espacio académico y de conciencia ambiental en el colegio: "El foro de medio ambiente se realiza todos los años con el fin de poder conmemorar las fechas importantes para el cuidado del medio ambiente, como son el cuidado del agua, el cuidado del aire, el cuidado de la tierra y de nuestro planeta, y de todo lo que conlleva la existencia del ser humano en el planeta que, por obvias razones, contamina y genera un daño bastante grande para el medio ambiente. Entonces se trata que los jóvenes sean muy críticos y analistas de todas las situaciones ambientales que ocurren y puedan dar un aporte a estas situaciones y que puedan hacer una diferencia en un futuro para que esto mejore"

El Foro Ambiental 'Por la vida en la Tierra' ha dejado grandes reflexiones y ha cuestionado a los estudiantes sobre el papel que cumplen los seres humanos en el planeta. Por ello, para el comité ambiental este evento ha dejado buenos resultados: "Me parece que fue muy positivo porque todos los estudiantes del colegio estuvieron muy atentos al foro, muy participativos, querían preguntar acerca de todas las temáticas que sus compañeros prepararon anteriormente en clase y gracias a esto, las tres horas que llevó el evento no hubo indisciplina porque ellos estuvieron muy pendientes de todo lo que se decía, en algunos intermedios se leían frases alusivos al medio ambiente y además se puso una canción con un mensaje relacionada al cuidado del ambiente y a la problemática que afronta nuestro planeta", precisó la profesora Leidy.

## **Estudiantes participaron** activamente

Algo para rescatar del foro fue la constante y activa participación de los estudiantes. No solo los que presentaron ponencia tuvieron voz en este evento, pues en cada bloque temático era necesario abrir un espacio de preguntas y aportes, los temas despertaron mucho la curiosidad de los alumnos que siempre había por lo menos una pregunta para los ponentes.

Por otro lado, las ponencias se caracterizaron por su contenido enriquecedor e importante análisis y argumentación. Algunos de ellos se refirieron sobre su participación en el foro y mencionaron el tema que expusieron:

Juanita Conde, 1001: "Mi tema de exposición fue el turismo v su influencia en la destrucción de hábitats naturales en el Huila. Considero muy importante y hablé de él por qué el turismo en el Huila tiene una tasa muy importante ya que aporta economía, además de esto también hay que cuidar los sitios turísticos que el departamento nos regala. Aprendí sobre ciencia, cuidado ambiental sobre reciclar, reutilizar y muchas cosas más. Como colegio tenemos el plan de reutilizar, reciclar, entonces considero que UTRAHUILCA debe ser un colegio en el que no solo se vea esto en la institución, sino en las casas y en la sociedad".

Mariana Calderón, 802: "Mi tema fue 'La importancia de las PTAR para la no contaminación de ríos'. Este tema trata sobre cómo las PTAR se encargan de limpiar las aguas sucias que provienen de nuestros hogares e industrias para que así lleguen de buena manera al medio ambiente. Es muy importante que estudiantes del Colegio UTRAHUILCA se preocupen por el medio ambiente, así desde corta edad empezamos a cuidar todo lo que nos rodea, nuestro medio ambiente, nuestras aguas y a reciclar para que cuando ya seamos grandes cuidar de buena manera nuestro ecosistema".



 $En \ el \ foro \ hubo \ espacio \ para \ preguntas \ aportes.$ 



Karen Dayana Ortiz y Andrés Felipe Martínez, jurados del foro.





# Escuelas deportivas del Caquetá se preparan para el segundo semestre 2023



Un intenso trabajo de entrenamiento vienen cumpliendo las diferentes escuelas de formación deportiva de UTRAHUILCA en el departamento del Caquetá con miras a lo que será su participación a nivel departamental para el segundo semestre del año. Fútbol y patinaje se consolidan en este territorio solidario.

### **Por: Viviana Vargas**

Una importante labor de formación deportiva en el departamento del Caquetá viene realizando la cooperativa UTRAHUILCA en esta zona del país, las escuelas de fútbol y patinaje en los municipios de Florencia, San Vicente, Puerto Rico, El Doncello y San José del Fragua han crecido y fortalecido impactando positivamente en la población.

Para el caso de Florencia las disciplinas de fútbol y patinaje cuentan con deportistas en proceso de iniciación y avanzados, "se ha venido trabajando y organizado las diferentes categorías especialmente menores, teníamos la dificultad de encontrar un escenario deportivo

fijo para los entrenamiento pero ya lo tenemos en la cancha del barrio Versalles, tenemos un grupo de 42 niños aproximadamente en diferentes categorías", expresó Wilfer Hernández, entrenador de fútbol de la casa solidaria.

Desde el mes de julio se tiene previsto la participación en torneos en fútbol organizado por la Liga de Fútbol del Caquetá y desde el Instituto Municipal de Deportes, así mismo seguir participando de los encuentro amistosos con los clubes de la cuidad adscritos a la liga. El entrenador manifestó de igual manera el trabajo que se viene articulando para realizar una integración de las escuelas de fútbol de la entidad naranja, blanco y verde del Caquetá en Florencia previsto para el

mes de agosto.

Por su parte el entrenador de fútbol en el municipio de Puerto Rico, Diego Fernando Álvarez manifestó que se ha venido trabajando de la mano de los padres de familia, una escuela de formación que ha venido creciendo con importantes resultados deportivos: "Los entrenamientos con los niños y niñas van enfocados hacia la importancia de formar jóvenes hacia el respeto y la tolerancia, siendo primero buenas personas antes que deportistas".

Finalmente, el entrenador de Halcones de UTRAHUILCA en el municipio de El Doncello, Leandro Trujillo reconoció que "ha habido una gran aceptación en el municipio, desafortunadamente no contamos con un escenario idóneo para practicar el deporte, lo hacemos en una calle, la cual se cierra con conos de señalización y allí lo practicamos, el rendimiento ha sido óptimo. Tenemos deportistas desde los 4 hasta los 16 años en patín recreativo y de iniciación con buena representación de la escuela", expresó.

El deporte una herramienta transformadora que contribuye de manera directa en el aprovechamiento del tiempo libre de niños y jóvenes, de esta manera UTRA-HUILCA a través de su Fundación Social UTRAHUILCA fortalece el trabajo deportivo en este departamento, abriendo la posibilidad de tener nuevas escuelas en otras disciplinas deportivas.



Patinaje se consolida en los municipios del Caquetá.

# Escuelas utrahuilqueñas en Caquetá

Florencia: fútbol- patinaje

San Vicente del Caguán: fútbol- patinaje

El Doncello: patinaje

Puerto Rico: fútbol

San José del Fragua: patinaje



# Patinaje de UTRAHUILCA en camino hacia la conformación de su selección



Con la participación de más de cien deportistas pertenecientes a los clubes de UTRAHUILCA en todo el Huila se cumplió en Neiva la jornada de evaluación que midió el nivel de cada uno de los participantes, con este trabajo la entidad solidaria inició el camino hacia la conformación de la Selección de Patinaje.

### **Por: Viviana Vargas**

Con el propósito de fortalecer los procesos que viene liderando los clubes de patinaje de UTRAHUIL-CA en todo el departamento del Huila se cumplió los días 14 y 15 de junio en Neiva una importante jornada de evaluación de rendimiento; deportistas de la mano de sus entrenadores procedentes de los municipios de Pitalito, El Hobo, La Plata, Teruel, Palermo, Campoalegre, Rivera, Aipe y Neiva cumplieron la cita

Pruebas de velocidad, técnica y habilidad se desarrollaron durante los dos días en el recién inaugurado patinódromo ubicado al sur de la capital del Huila, trabajos que permitieron al finalizar la jornada realizar un análisis de los procesos



Se cumplió en Neiva una importante jornada de evaluación de rendimiento de los clubes de patinaje de UTRAHUILCA.

en los municipios, así como también proyectar a los deportistas con los mejores tiempos en busca de la conformación de la selección UTRAHUILCA para competencias en patín profesional.

"Es la primera vez que realizamos a nivel de la Fundación Social UTRAHUILCA una jornada como esta en busca en que los niños estén próximamente en una selección, es una emoción muy grande porque han sido más de 24 años luchando por un escenario y ver a los niños felices en cada una de las competencias en algo que nos llena el corazón de alegría", expresó Albeiro Pérez, entrenador de UTRAHUILCA Neiva.

De igual manera con este trabajo la entidad naranja, blanco y verde busca fortalecer esta disciplina en todo el territorio huilense, convirtiéndose este departamento en



Niños y jóvenes de UTRAHUILCA listos para ser parte de la categorías de novatos y patín profesional.

referente a nivel nacional en la formación de patinadores con proyección a competencias en diferentes regiones del país.

"Agradecemos a todos los que han hecho posible esta jornada, hemos luchado por mucho tiempo para consolidar este grupo en las categorías escuelas y novatos, el objetivo es mirar cómo está la técnica con los tiempos a nivel nacional, que podemos llevar a federar para participar en los eventos como selección Huila representado por UTRAHUILCA", expresó Pedro Rodríguez de Armas, entrenador de patinaje en La Plata.

Finalmente los entrenadores agradecieron a la Fundación Social UTRAHUILCA por desarrollar esta jornada lo cual motivó no solo a los deportistas sino a sus familias para continuar en los procesos formativos

# Todo listo para el IX Gran Prix de Ajedrez 2023-2

Tras la exitosa realización del IX Grand Prix de Ajedrez de UTRA-HUILCA en el primer semestre del 2023, se prepara lo que será el desarrollo del segundo semestre del año de este importante evento deportivo, el profesor de la casa solidaria Jason Bolívar inició el trabajo de organización con el objetivo de superar el número de participantes que se logró en la anterior versión.

"Tuvimos un record en participación con más de doscientos niños, jóvenes y adultos en diferentes categorías, hay que destacar el acompañamiento que han brindado los padres de familia en apoyar este evento, nos parece maravilloso el interés en que sus chicos practiquen el ajedrez", expresó el profesor Jason Bolívar.

Un evento que permitió además la integración familiar en cada una de las jornadas que se desarrollaron los sábados de mayo y junio de 3:00 a 5:00 p.m en el tercer piso del centro comercial San Juan Plaza de Neiva, los ganadores de las diferentes

categorías desde la Sub.6 hasta la 18, así como también la categoría Libre recibieron premios de las empresas patrocinadoras, todos los deportistas obtuvieron el certificado de participación otorgado por la Fundación Social UTRAHUILCA.

"Clausuramos este evento y nos preparamos desde ya para el segundo semestre, gracias a la Fundación Social UTRAHUILCA, el centro comercial San Juan Plaza y a cada uno de los patrocinadores que nos permiten llevar a cabo estos

eventos deportivos con una gran masificación", dijo el profesor Luis Eduardo Pardo, coordinador de deportes de FUNDAUTRAHUILCA.

Los niños, jóvenes, adultos participantes así como también padres de familia y demás asistentes manifestaron la alegría de tener estos espacios de integración deportiva en la ciudad gracias al interés en por lograr la realización de cada versión del Grand Prix de Ajedrez organizado por UTRAHUILCA.



Los ganadores en las categorías sub 6 hasta la 18; así como también categoría libre recibieron premios. Se espera para este semestre superar lo registrado en la anterior





# Conmebol Libertadores Futbol Playa, un sueño que no se apaga

### Por: Luis Alberto Pescador Solano

Mucho compromiso, disciplina, y amor por la camiseta tricolor fue lo que demostraron los jugadores del Club UTRAHUILCA durante su participación en el torneo internacional Conmebol Libertadores de Fútbol Playa realizado en Chile, allí, a pesar del gran esfuerzo del equipo no se alcanzaron los objetivos planteados.

Y es que apostarle a los procesos deportivos es un reto grande y de mucha paciencia, y en la cancha lo demostraron los jugadores utrahuilqueños quienes durante la fase de grupos lograron complicar a dos de los históricos equipos del fútbol en esta disciplina deportiva.

"Como se los he repetido muchas veces, muy orgulloso de lo que hacen, del esfuerzo, de lo que tiene que hacer día a día o de lo que hicieron para ser campeones y bicampeones para estar acá. Para prepararse en esas condiciones que no son las adecuadas o las más óptimas para deportistas de alto rendimiento como ellos; hicieron un gran esfuerzo y demostraron en cada uno de los partidos", mencionó Santiago Alzate, técnico Club UTRAHUILCA playa.

Durante su participación el equipo utrahuilqueño que se encontraba en el grupo C debió enfrentar a los equipos de Municipal Alto Hospicio de Chile, Real Academia San Antonio de Venezuela, y Club Malvín de Uruguay, logrando un triunfo y dos derrotas lo que lo dejaron fuera del torneo, del paso a segunda ronda.

Sin embargo, el equipo utrahuilqueño debió afrontar un compromiso más dentro del torneo continental, con el objetivo de definir el ranking internacional que arroja el torneo, y enfrentó al equipo de Unión Morro de Chile quedándose con la décima posición.

'El torneo muy bueno, la organización excelente, el balance pues no logramos los objetivos que queríamos, pero se logró hacer una mejor

presentación que en la participación del 2017. Los partidos fueron muy parejos, algunos errores nos costó, y a comparación de la vez pasada nuestro proceso estuvo mucho mejor", explicó Víctor Morales jugador del club UTRAHUILCA.

UTRAHUILCA se coronó campeón de la Pre-Libertadores de Fútbol Playa, tras vencer a Santa Marta Beach Soccer, ganando así un lugar en la Copa Libertadores de América 2022. Cabe destacar que este es el segundo año consecutivo que el equipo solidario participa en la Copa Libertadores de Fútbol Playa, su debut lo hizo en el torneo de Paraguay en la edición anterior.

El equipo utrahuilqueño continuará su proceso formativo y su lucha por un escenario digno para la práctica de este deporte y que le permita mejorar su nivel competitivo y seguir alcanzado triunfos internacionales.

"Tenemos que seguir entrenando, seguir preparándonos, porque se nos viene la pre libertadores nuevamente, va a ser ahora en septiembre, tenemos que salir a defender el título, y con la ayuda de Dios ser nuevamente campeones", agregó Víctor.

La cuota goleadora de la casa solidaria en la Selección Nacional ya se encuentra en Barranquilla concentrada con la tricolor del país, a la espera del viaje al mundial de esta disciplina.

"El microciclo va del 20 de junio al 30 de junio, el 30 viajamos a el Salvador en donde se disputaran los juegos centro americanos, la competencia va del 2 de julio hasta el 8 de julio, y pues tenemos las expectativas muy altas e iremos por la medalla de oro. Luego los juegos Cen-





La familia utrahuilqueña envía un saludo de reconocimiento por el esfuerzo que hicieron cada uno de los jugadores..



La copa Conmebol Libertadores se jugó en Chile con la participación de 12 clubes

